



Jueves, 15 de diciembre de 2022

Cultura contará con un presupuesto de 85,6 millones para consolidar el cambio en sus políticas y modernizar el sector turístico

- Turismo dispondrá de 30 millones, a los que se sumarán en los primeros meses 26,6 más con cargo a los fondos europeos *Next Generation*
- El Principado afianza la inversión cultural con 32,9 millones, un 44% más que al inicio del mandato
- Las partidas destinadas a la conservación del patrimonio, que crecieron un 42% desde 2019, alcanzan los 6,4 millones
- El área de Política Llingüística avanza hacia la consolidación de una plataforma de traducción corporativa
- Deporte afrontará obras en las instalaciones del Naranco y reformas en el refugio de Brañagallones, el polideportivo *Juan Carlo Beiro* y el complejo de Pénjamo

El presupuesto destinado a Turismo en 2023 será el más alto y ambicioso de la historia, con un crecimiento del 136% respecto a este año, según ha explicado la consejera de Cultura, Política Llingüística y Turismo, Berta Piñán, en la presentación de las cuentas de su departamento en la Junta General. En total, los fondos para este departamento crecen hasta los 85,6 millones, un 22,8% más que este ejercicio.

La Viceconsejería de Turismo contará con 30 millones, a los que se sumarán otros 26,6 en los primeros meses de 2023, procedentes de los fondos europeos *Next Generation*. Esta apuesta rotunda por el sector permitirá abordar su modernización y transformación, con una inversión de 16,2 millones, financiada íntegramente por los fondos europeos.

Así, el anteproyecto recoge, entre otras acciones, un plan de rutas de senderismo y cicloturismo, con una inversión de 2,1 millones, y mejoras de accesibilidad y eficiencia en el Camino de Santiago por 1,3 millones. La ampliación del Museo de Bellas Artes también se financiará con fondos europeos (905.370 euros) y se destinará un millón a la promoción



del turismo industrial. Otros 800.000 euros se dedicarán a la digitalización de oficinas de información turística.

Como novedad, las cuentas incorporan dos nuevas líneas de subvenciones para apoyar obras de mejora en eficiencia energética de los alojamientos turísticos (6,3 millones) y para ayudar a los ayuntamientos a hacer más eficientes y sostenibles los albergues públicos del Camino de Santiago. La llegada del AVE a Asturias llevará aparejada una campaña promocional, dotada con un millón, y se destinarán 820.000 euros a la proyección del Camino de Santiago.

Por sectores creativos

La consejera ha subrayado el esfuerzo por “consolidar el cambio en la política cultural, que ahora se enfoca de manera más adecuada a las necesidades de cada sector y que, además, refuerza el papel de las instituciones culturales en la vida de Asturias.” Así, el presupuesto destinado a Cultura alcanza los 32,9 millones, un 44 % más que al inicio de la legislatura, y plantea diversas actuaciones y un sistema de ayudas acomodadas a la realidad de cada ámbito creativo.

En materia escénica, se prevé una inversión de 1,3 millones que incluye novedades como la creación de la Rede Teatros de Asturias (50.000 euros) y la puesta en marcha de una muestra de artes escénicas y otras disciplinas (100.000 euros). Las artes visuales contarán con 3,9 millones, que incluyen las aportaciones a los grandes centros como el Museo de Bellas Artes, LABoral Centro de Arte, Centro Niemeyer y Museo Barjola. Asimismo, se mantiene el fondo de 70.000 euros para que el Bellas Artes pueda adquirir nueva obra.

La dotación destinada a la música asturiana, excluida la transferencia a la Orquesta Sinfónica del Principado (OSPA), alcanzará los 1,4 millones y recoge aportaciones nominativas de apoyo a la Ópera de Oviedo (200.000 euros) y al coro León de Oro. El sector del libro contará con 438.000 euros.

Equipamientos y patrimonio

Cabe destacar la creación de una línea de ayudas a festivales culturales (250.000 euros) y el apoyo a la construcción de nuevos equipamientos como el Centro Cultural de Grau/Grado (450.000 euros), la Casa de la Música de Candás (1,4 millones) o la Casa Frasinelli en Corao. Igualmente, se destina una partida al proyecto *Al Faro*, consistente en la conversión del singular faro de Tapia de Casariego en un centro de residencias artísticas, que se llevará a cabo en colaboración con la Autoridad Portuaria de Avilés.



El programa de Patrimonio Cultural experimenta un incremento del 12,7%, hasta llegar a los 6.446.582 euros. Las actuaciones en el Prerrománico asturiano se llevarán 500.000 euros y culminará la reforma integral del edificio de acceso a Tito Bustillo (143.000 euros). Asimismo, se invertirán 300.000 euros en renovar la exposición permanente dedicada al Prerrománico en el Museo Arqueológico de Asturias. Por su parte, el plan de la cultura castreña contará con 255.000 euros para conservación y para dar continuidad a las excavaciones iniciadas este año en seis castros. Además, se pondrá en marcha el atlas virtual de la cultura castreña asturiana.

En materia de Política Llingüística, los fondos destinados a la promoción del asturiano ascienden a 2,5 millones, una cantidad que representa un 48,4% más que al inicio del mandato. El próximo año se realizarán importantes mejoras en el traductor Esléma.2 para avanzar hacia una plataforma de traducción corporativa fácilmente manejable desde los dispositivos móviles.

Destaca también el incremento de la aportación a la Universidad de Oviedo para contribuir a la puesta en marcha de la Cátedra *María Xosefa Canellada*, dedicada a los estudios asturianistas. A través de la Rede de Normalización Llingüística se seguirá apoyando a los ayuntamientos y se respaldará la puesta en marcha dos nuevos servicios de normalización en Cabrales y en la Mancomunidad del Valle del Nalón.

Por su parte, la Dirección General de Deporte afrontará inversiones destacadas, como la mejora integral del refugio de Brañagallones, para el que se reservan 200.000 euros, a los que se sumarán 900.000 más procedentes de los fondos de Transición Justa. Igualmente, se acometerán reformas en las instalaciones del Naranco, en Oviedo/Uviéu (300.000 euros), en el polideportivo *Juan Carlos Beiro* (210.000 euros) y en el complejo deportivo de Pénjamo (200.000 euros), ambos en Langreo.

El Plan Social del Deporte, financiado con fondos del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, permitirá invertir 628.000 euros en la compra de material adaptado, ayudas a clubes y federaciones para la organización de eventos en igualdad y en la puesta en marcha de campañas de sensibilización.